

PARA EL AÑO 2026

## Cuartel para la Segunda Compañía de Bomberos de Constitución contaría con financiamiento comprometido

• Tras años de espera, autoridades y voluntarios, renuevan la esperanza de concretar este anhelado recinto.

POR MARCELA ALEJANDRA TORRES VALDÉS

**CONSTITUCIÓN.** En un encuentro realizado en el cuartel provisorio de la Segunda Compañía de Bomberos, voluntarios y autoridades revisaron el estado actual del proyecto de construcción del nuevo cuartel, obra que se encuentra paralizada tras diversos inconvenientes, que incluyeron el abandono por parte de la empresa ejecutora.

La jornada estuvo encabe-

zada por el alcalde Carlos Valenzuela, acompañado de su Secplan, Rodrigo Rojas; además del superintendente de Bomberos, Álvaro Garrido; el director de la Segunda Compañía, Alex Miño; y el consejero regional Rafael Zúñiga, quienes fueron informados sobre el futuro del proyecto y su reactivación, gracias a una nueva fuente de financiamiento contemplada para el año 2026, a través del

Gobierno Regional del Maule.

El gobernador regional, Pedro Pablo Álvarez-Salamanca, en conversación telefónica, fue enfático en señalar que “este es un problema heredado de otra administración y nosotros estamos haciéndonos cargo, muy especialmente de este proyecto tan anhelado. Por eso me reuní con el alcalde de Constitución, para encontrar la fórmula que



El proyecto está en proceso de reevaluación técnica. Una vez subsanadas todas las observaciones, será presentado al Ministerio de Desarrollo Social y Familia (Mideso), con miras a una nueva licitación, proyectada para marzo del próximo año.

permita sacarlo adelante. Ya estarían comprometidos los recursos, para financiar esta obra con fondos del presupuesto regional 2026”.

### “INSTALACIONES DIGNAS”

Por su parte, el alcalde de la “Perla del Maule”, aseguró que “los bomberos de nuestra comuna, merecen contar con instalaciones dignas y seguras para desarrollar su noble labor. Este proyecto ha sufrido demasiados retrasos por factores que escapan a nuestra voluntad, pero hoy tenemos una ruta clara para sacarlo adelante. Hemos hecho las gestiones necesarias, junto

al Gobierno Regional y confiamos en que con el financiamiento comprometido para 2026 podremos concretar, de una vez por todas, este anhelo de la Segunda Compañía. No se trata solo de una infraestructura, se trata de justicia y reconocimiento para quienes arriesgan su vida por la seguridad de todos”. Durante la reunión, el secretario de Planificación Comunal, Rodrigo Rojas, explicó que la iniciativa fue originalmente postulada en el año 2021, por la Secretaría Comunal de Planificación (Secplan) de la Municipalidad de Constitución al Fondo Nacional de Desarrollo

Regional (FNDR), por un monto de 405 millones de pesos. El proyecto fue adjudicado a la empresa Ingesepe Ltda., con un plazo de ejecución de 210 días. No obstante, tras el avance inicial, la empresa elevó sus costos argumentando efectos derivados de la pandemia y, posteriormente, se declaró en quiebra, dejando las obras abandonadas. A ello se sumaron errores técnicos detectados en los diseños relicitados durante la administración anterior, tales como deficiencias en la altura de los muros de contención y la inexistencia de un sistema adecuado de evacuación de aguas lluvias, entre otras observaciones.